



Carina Vogl  
TIZ Grieskirchen

## Montagsakademie – Studieren im TIZ

Dank eines Kooperationsprojektes der Leaderregionen und des Regionalmanagements OÖ mit der Karl-Franzens-Universität Graz herrscht im TIZ seit Oktober Universitätsfeeling. Die „Montagsakademie“, eine Veranstaltungsreihe der Uni Graz, ermöglicht Bildung für alle vor Ort, in der Region: Via Internet werden universitäre Vorträge live in den Seminarraum in das TIZ übertragen. Namhafte Wissenschaftlerinnen und Wissenschaftler aus aller Welt geben dabei spannende Einblicke in ihre Forschungsgebiete. Das Thema der Vorträge im Studienjahr 2015/16 lautet „Wie frei ist unser Wille“ und wird aus verschiedenen Bereichen wie Philosophie, Theologie, Ökonomie, u.v.m. betrachtet. Die Vorträge sind nicht in wissenschaftlicher Fachsprache gehalten und ermöglichen so Bildung für alle auf Universitätsniveau aber leicht verständlich. Im Anschluss an die Vorträge gibt es einen Live-Chat, wo direkt Fragen oder Anregungen eingebracht werden können. Die Vorträge sind frei zugänglich und kostenfrei. Eine Anmeldung ist nicht erforderlich.

*Carina Vogl*



Dieses Projekt wird unterstützt von der Inn-Salzach-Euregio und begleitet von der Regionalmanagement OÖ GmbH.



Zwölf Mal im Studienjahr werden im TIZ Lifestream-Vorträge gehalten. Das Programm ist zu finden unter [www.tiz-grieskirchen.at](http://www.tiz-grieskirchen.at)

## Universitäre Vorträge für jedermann und -frau

*Das Technologie- und Innovationszentrum Grieskirchen ist wieder an vorderster Front hinsichtlich Innovationen. Bei der „Montags-Akademie“ werden jetzt in Kooperation mit der Leader-Region Mostlandl-Hausruck im TIZ Grieskirchen universitäre Vorträge für jeden angeboten.*

Lebenslanges Lernen und Bildung für Erwachsene sind im heutigen Berufsalltag von entscheidender Bedeutung. Dabei ist Lernen oft spannender und kurzweiliger als man vielleicht meinen möchte, vor allem wenn die Weiterbildung wohlportioniert serviert wird.

### Fürs Leben lernen

„Non vitae, sed scholae discimus“, schreibt Seneca in seinem Brief an Lucilius Junior und erlangte mit diesem Zitat bis heute Berühmtheit, denn nicht für die Schule, sondern für das Leben lernen wir, meinte der römische Philosoph sinngemäß. Philosophisch sind in gewisser Weise nun auch die Themen der „Mon-

tags-Akademie“. Bei den universitären Vorträgen im TIZ Grieskirchen werden Themen aus verschiedenen Bereichen betrachtet. Der nächste Vortrag am 30. November 2015 steht unter dem Titel „Was ist Sucht? Abhängigkeit, Bindung und Freiheit“, Vortragender wird sein Prim. Univ.-Prof. DDr. Michael Lehofer, Leiter der Abteilung für Psychiatrie und Psychotherapie I, LKH Graz Süd-West. Wichtig bei den Vorträgen ist, dass auf eine allgemein verständlich und nicht in wissenschaftlicher Fachsprache geachtet wird – Bildung auf Universitätsniveau leicht verständlich, das sollte man nicht verpassen.

Wolfram Heidenberger